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I. Uiteenzetting van de minister

Het ontwerp van ordonnantie heeft een dubbel doel : de
statutaire opdrachten van het Agentschap aanpassen en zijn
opdracht uitbreiden met de opleiding van het personeel
voor de netheid.

Voor het ogenblik voert het Agentschap twee soorten
opdrachten uit : statutaire opdrachten zoals het ophalen van
huishoudelijk afval, en facultatieve opdrachten zoals de
verwijdering van afvalstoffen van bedrijven.

Er wordt voorgesteld om van de reiniging van de
gewestwegen, een opdracht, die tot nu facultatief was, een
statutaire opdracht te maken.

Aangezien de reiniging van de gewestwegen tot nu toe
niet tot de statutaire opdrachten behoorde in het kader van
het maatschappelijk doel van het Agentschap, was die
opdracht ook niet verplicht. Die opdracht moet echter ver-
plicht gemaakt worden met het oog op de continuïteit in de
uitvoering van de taken van het Agentschap op de gewest-
wegen, die voor het ogenblik facultatief zijn.

De laatste aanpassing die de regering wil doorvoeren in
het kader van de opdrachten van het Agentschap heeft
betrekking op de opleiding van het personeel en het onder-
richt in verband met de gedragspatronen inzake openbare
netheid. Door het Agentschap via een ordonnantie te belas-
ten met opdrachten inzake opleiding en vervolmaking wil
men een echte school oprichten die voorbereidt op de taken
in de reinigingsdiensten.

Het is een manier om de know-how van het Agentschap
te benutten en die ter beschikking te stellen van al wie in
de reinigingsdiensten tewerkgesteld is.

II. Algemene bespreking

Mevrouw Béatrice Fraiteur heeft geen fundamenteel be-
zwaar tegen het ontwerp, temeer daar men aldus tijdelijke
betrekkingen in statutaire ambten zou kunnen omzetten.

Zij wenst evenwel enkele bijkomende vragen te stellen :
hoeveel gewestwegen worden door het Gewestelijk Agent-
schap voor Netheid gereinigd ?

Hoeveel gemeenten hebben een netheidsovereenkomst
met het Gewestelijk Agentschap gesloten ?

De minister bevestigt dat de opleiding ook aan jongeren
gegeven kan worden. Wat is de doelgroep ?

Het verheugt mevrouw Marion Lemesre dat de ordon-
nantie gewijzigd wordt. Er wordt immers rekening gehou-
den met de herverdeling van de bevoegdheden tussen de
gemeenten en het Gewestelijk Agentschap voor Netheid.

I. Exposé du ministre

Le projet d'ordonnance a un double objet : en premier
lieu, adapter les missions statutaires de l'Agence et ensuite,
étendre sa mission à la formation aux métiers de la pro-
preté.

Actuellement, les missions de l'Agence sont de deux
types : statutaires, d'une part, telle la collecte des immon-
dices ménagères, et facultatives, d'autre part, telle l'élimi-
nation des déchets des entreprises.

Il est proposé de transformer une mission, jusqu'à pré-
sent facultative, comme le nettoyage de la voirie régionale
en mission statutaire.

Jusqu'à présent, le nettoyage de la voirie régionale ne
relevant pas du volet statutaire de l'objet social de l'Agence,
ne présentait effectivement aucun caractère obligatoire. Or,
celui-ci est nécessaire pour assurer la permanence et la
continuité des tâches, actuellement facultatives, de l'Agen-
ce dans les voiries régionales.

Le dernier amendement que le gouvernement souhaite
apporter aux missions de l'Agence concerne la formation
de son personnel et la formation relative aux comporte-
ments concernant la propreté publique. Le but, en char-
geant par ordonnance, l'Agence de tâches de formation et
de perfectionnement est de consacrer la création d'une véri-
table école aux métiers de la propreté.

C'est une manière de valoriser le savoir-faire détenu par
l'Agence pour qu'elle puisse le diffuser et le faire partager
par tous ceux qui travaillent dans la propreté publique.

II. Discussion générale

Mme Béatrice Fraiteur n'a pas d'objection fondamentale
au projet, d'autant moins que par ce biais on pourrait trans-
former des emplois contractuels en emplois statutaires.

Elle souhaite néanmoins poser quelques questions com-
plémentaires : quel est le nombre de voiries régionales net-
toyées par l'Agence Bruxelles-Propreté ?

Combien de communes ont signé un contrat de propreté
avec l'Agence régionale ?

Le ministre affirme que les formations sont ouvertes aux
jeunes. Quel est le public-cible réellement visé ?

Mme Marion Lemesre se réjouit de la modification de
l'ordonnance proposée; en effet, elle intègre la redéfinition
des compétences entre les communes et l'Agence régionale
de propreté.
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Als gevolg van de ondertekening van deze netheidscon-
tracten tussen de gewestregering en de lokale besturen
heeft men een grote vooruitgang kunnen boeken inzake
netheid, vooral op de plaatsen waar de beheerder veran-
derde en waar het niet altijd duidelijk was wie verant-
woordelijk was voor de reiniging.

Het is een goede zaak dat het Gewest opnieuw bevoegd
wordt voor het reinigen van bepaalde wegen, die om ver-
schillende redenen niet of onvoldoende gereinigd werden
door de gemeenten. De ordonnantie diende aan deze
nieuwe situatie aangepast te worden.

De volksvertegenwoordiger is ook tevreden omdat het
Gewestelijk Agentschap voor Netheid een echte opleiding
aan de jongeren aanbiedt. De volksvertegenwoordiger
houdt vooral van de woorden « métier de la propreté »
(beroepen in verband met netheid).

Zij vraagt of de minister ook maatregelen genomen heeft
om jongeren alternatieve straffen te laten uitvoeren in het
Gewestelijk Agentschap voor Netheid ?

Het systeem van de alternatieve straffen werkt reeds
goed in de gemeenten via de jeugddiensten. Indien deze
alternatieve straffen ook in het Agentschap uitgevoerd kun-
nen worden, zouden de jongeren in kwestie een goede
opleiding krijgen.

De heer Alain Adriaens stelt vast dat mevrouw Marion
Lemesre erg ingenomen is met de duidelijke verdeling van
de taken tussen de gemeenten en het Agentschap. Hij heeft
niet de indruk dat dit nieuw ontwerp voor een duidelijke
verdeling van de taken zorgt tussen de twintig operatoren
zijnde het Agentschap en de negentien gemeenten.

Zijn fractie meent dat het duidelijker en efficiënter zou
zijn mochten alle reinigingsdiensten aan één enkel gewes-
telijk agentschap toevertrouwd worden. Dit agentschap zou
op efficiëntere wijze de prioriteiten kunnen vastleggen dan
in het kader van een verdeling tussen twintig verschillende
spelers, ook al bestaan er overeenkomsten tussen het
Agentschap en de gemeenten.

De volksvertegenwoordiger vraagt of de voorschriften
in artikel 2, § 2 ervoor zorgen dat de onduidelijkheid in
verband met de verantwoordelijkheid voor de reiniging van
de eigen banen van de trams wordt weggenomen. De rei-
niging zou vandaag duidelijk een taak worden van het
Gewestelijk Agentschap voor Netheid.

De heer Joseph Parmentier vraagt hoeveel arbeidsplaat-
sen gecreëerd zullen worden na de goedkeuring van dit ont-
werp dat het mogelijk zal maken tijdelijke betrekkingen om
te zetten in statutaire ambten.

De minister antwoordt dat het Gewestelijk Agentschap
voor Netheid 344 km gewestwegen reinigt; bovendien rei-

Le travail accompli par le gouvernement régional par le
biais de la signature de ces contrats de propreté avec les
entités locales a permis de faire de grands progrès en
matière de propreté et ce, particulièrement aux endroits où
le gestionnaire changeait et où il n'était pas toujours évi-
dent de déterminer à qui revenait la charge du nettoyage.

Le fait que la Région redevienne compétente pour le
balayage dans certaines artères, qui pour des raisons
diverses n'était pas ou insuffisamment assumé par les com-
munes, est une excellente chose. Il convenait d'adapter l'or-
donnance à cette nouvelle réalité.

Le deuxième objet de satisfaction de la députée est que
l'Agence Bruxelles-Propreté fasse de la réelle formation
des jeunes. La députée aime particulièrement les termes
« métiers de la propreté ».

Elle souhaiterait savoir si dans les dispositifs prévus par
le ministre, l'Agence régionale de Propreté rend déjà pos-
sible la réalisation de peines alternatives par les jeunes en
son sein ?

Les dispositifs de peines alternatives fonctionnent déjà
bien au sein des communes à travers les services de la jeu-
nesse. Réaliser ces peines alternatives au sein de l'Agence
permettrait aux jeunes concernés d'obtenir une bonne for-
mation.

M. Alain Adriaens a entendu sa collègue, Mme Marion
Lemesre, chanter les louanges du partage clair entre les
tâches exercées par les communes et l'Agence en matière
de nettoyage. Il n'a pas l'impression que ce nouveau projet
assure une division des tâches tellement claire entre les
vingt opérateurs : l'Agence et les 19 communes.

Son groupe estime qu'il serait plus clair et plus efficient
que toutes les missions de propreté soient attribuées à une
seule agence régionale qui pourrait établir ces priorités de
manière plus efficace que dans le cadre d'un partage entre
vingt entités différentes et ce, même malgré l'existence des
contrats de propreté entre l'Agence et différentes com-
munes.

Le député souhaite savoir si ce qui est prévu à l'arti-
cle 2, § 2, signifie qu'enfin il n'y aurait plus cette confu-
sion de compétences en ce qui concerne le nettoiement des
sites propres des trams. Le nettoyage serait clairement attri-
bué aujourd'hui à l'Agence régionale de Propreté.

M. Joseph Parmentier souhaiterait savoir combien d'em-
plois vont être créés après l'adoption de ce projet, qui per-
mettra la transformation d'emplois contractuels en emplois
statutaires.

Le ministre informe que le kilométrage de voiries régio-
nales nettoyées par l'Agence Bruxelles-Propreté est de
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nigt het GAN 54 km wegen voor Brussel-Stad en 7,6 km
wegen van bovengemeentelijk belang.

De minister verwijst naar het openbaar netheidsplan dat
de vorige regering in juni 1999 aangenomen heeft. De
maatregelen ter verbetering van de reiniging van de wegen
komen daarin duidelijk ter sprake. Hij herinnert aan de
algemene principes die goedgekeurd zijn. Met inachtne-
ming van de regelgeving worden twee grote categorieën
van wegen en openbare ruimten bevestigd : enerzijds de
gewestelijke openbare ruimte en wegen en anderzijds de
gemeentelijke openbare ruimte en wegen.

De regering wenst dat slechts één gewestelijke semi-
overheidsinstelling, te weten « het Gewestelijk Agentschap
voor Netheid », zorgt voor de reiniging van de gewestwe-
gen en andere gewestelijke openbare ruimten, opdat er
coherente initiatieven genomen zouden worden en er een
belangrijke gewestelijke structuur tot stand wordt gebracht
die schaalvoordelen biedt. De regering zal een wijziging
voorstellen van de ordonnantie tot oprichting van het
Gewestelijk Agentschap voor Netheid om de reiniging van
de gewestwegen en andere gewestelijke openbare ruimten
op te nemen in de statutaire opdrachten van het Agent-
schap. De goedkeuring van deze ordonnantie houdt onder
andere in dat zowel het statutaire als het contractuele per-
soneel van het Gewestelijk Agentschap voor Netheid zich
zo moet kunnen organiseren dat er altijd een aanwezigheid
is gedurende de hele dag, het weekend en de feestdagen.

De netheidscontracten met de gemeenten vloeien voort
uit dit gewestelijk netheidsplan. De netheidsovereenkom-
sten voorzien in deze classificatie, maar bieden ook de
mogelijkheid om verder te gaan.

De minister zegt aan de heer Alain Adriaens dat zolang
de gemeentewet niet gewijzigd is men het zal moeten doen
met de netheidsovereenkomsten om het reinigingswerk zo
goed mogelijk uit te voeren in de gemeenten.

Verschillende volksvertegenwoordigers hebben vragen
gesteld over de netheidschool.

De minister verwijst eens te meer naar zijn netheidsplan
dat duidelijk bepaalt :

« Deze school, waarvan de theoretische, praktische en
technische funderingen reeds bestaan in de drie hoger be-
schreven pijlers :

� werk-opleiding voor ongeschoolde arbeiders;

� opleiding-integratie voor arbeiders in moeilijkheden;

� kwalificerende opleiding (technisch luik-luik manage-
ment) voor alle arbeiders ».

344 km; de plus l'ARP assure le nettoyage de 54 km de
voiries de la Ville de Bruxelles et 7,6 km de voiries supra-
communales.

Le ministre renvoie au Plan Propreté qui a été adopté
par le gouvernement précédent en juin 1999. L'amélio-
ration du nettoiement des voiries y est abordée de manière
très claire. Il rappelle les principes généraux adoptés :
« Dans le respect des prescrits réglementaires, deux
grandes catégories de voiries et espaces publics sont
confirmées : d'une part, les espaces publics et voiries régio-
nales et d'autre part, les espaces publics et voiries commu-
nales.

Le gouvernement souhaite qu'un seul pararégional, en
l'occurrence « Bruxelles-Propreté » assure le nettoiement
des voiries régionales et autres espaces publics régionaux,
de façon à garantir l'unicité d'action et à développer une
structure régionale importante qui bénéficie de l'effet d'é-
chelle. Le gouvernement proposera une modification de
l'ordonnance de création de Bruxelles-Propreté, afin d'in-
clure le nettoiement des voiries régionales et des autres
espaces publics régionaux dans les missions statutaires de
l'Agence. L'adoption de cette ordonnance implique entre
autres que le personnel tant statutaire que contractuel de
Bruxelles-Propreté puisse assurer une présence toute la
journée, week-end et jours fériés compris ».

Les contrats de propreté avec les communes découlent
de ce Plan de propreté régional. Les contrats de propreté
prévoient cette classification, tout en permettant d'aller au-
delà.

Le ministre signale à l'attention de M. Alain Adriaens
que tant que la loi communale n'est pas changée, il faudra
se satisfaire des contrats de propreté pour réaliser au mieux
les opérations de nettoyage au niveau communal.

Plusieurs députés ont posé des questions relatives à l'é-
cole de propreté.

Le ministre se réfère une fois de plus à son plan de pro-
preté, qui stipule clairement :

« Cette école, dont les fondements théoriques, pratiques
et techniques existent d'ores et déjà dans la structure de for-
mation de Bruxelles-Propreté, s'investira simultanément
dans trois axes � :

� formation à l'embauche pour la main-d'�uvre non qua-
lifiée;

� formation-réinsertion pour les travailleurs en difficulté;

� formation requalifiante (volet technique-volet manage-
rial) pour l'ensemble des travailleurs ».
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� Deze opleiding moet « elke arbeider van de openbare
netheid toelaten om de theoretische, technische en prak-
tische bekwaamheid betreffende de uitoefening van zijn
toekomstig beroep te verwerven en de beambten te sensi-
biliseren voor hun rol in de maatschappij, in het Gewest,
in hun wijk ».

De opleiding-integratie streeft dezelfde professionele
doelstellingen na als de basisopleiding. Naast hoger be-
schreven bekwaamheden voorziet ze stageperiodes (onder-
steund) op het terrein, alsook mondelinge en schriftelijke
communicatie-ateliers.

De herkwalificerende opleiding omvat zowel een tech-
nische opleiding als een managementopleiding.

« Onder technische opleiding verstaan we de program-
ma's gericht op het besturen van en het onderhouden van
de eerste graad voertuigen die bij de taken van openbare
netheid worden gebruikt (vuilniswagens, platte vrachtwa-
gens, mechanische veegmachines, ...). De duur van deze
opleidingen varieert volgens het voertuigtype en het niveau
van de beamten. ».

De managementopleiding ten slotte houdt verband met
de opleiding van het geschoold kaderpersoneel en « moet
nieuw aangeworven beambten toelaten over zowel tech-
nische bekwaamheden (personeelsbeheer, reglementering
inzake arbeid, gezondheid en veiligheid, redactie van ver-
slagen, onderhoud van voertuigen, werkorganisatie) als
menselijke bekwaamheden (interpersoonlijke communica-
tie en beheer van de teams) te beschikken die vereist zijn
om hun functie goed uit te oefenen. ».

De minister zegt aan mevrouw Lemesre dat er reeds
alternatieve straffen uitgevoerd worden in het kader van de
netheidsopdrachten in samenwerking met de gemeenten.

Hij zegt ook dat zolang de opdrachten facultatief blijven
men geen tijdelijke betrekkingen in statutaire ambten kan
omzetten. Indien dit ontwerp van ordonnantie aangenomen
wordt, zullen 117 personeelsleden in vast verband be-
noemd kunnen worden.

Mevrouw Geneviève Meunier betreurt dat de minister
geen informatie bezorgt. De leden van de commissie voor
leefmilieu beschikken niet over het netheidsplan dat de
gewestregering aangenomen heeft. Zij vraagt dat de minis-
ter dit plan aan alle commissieleden en aan het secretariaat
bezorgt.

In verband met het hoofdstuk over de opleiding voor
beroepen betreffende de netheid vraagt mevrouw Meunier
of deze school reeds werkt. Wie bestuurt deze school ? Wie
zit in de raad van bestuur van deze school ? Zijn de oplei-
dingen voornamelijk bestemd voor het personeel van het
Gewestelijk Agentschap voor Netheid of richt men zich
tevens tot het gemeentelijk personeel ?

� La formation à l'embauche « vise à permettre à tout
ouvrier de propreté publique de disposer des aptitudes
théoriques, techniques et pratiques relatives à l'exercice de
son futur métier et à sensibiliser les agents à leur rôle dans
la société, dans la Région, dans leur quartier ».

Quant à la formation-réinsertion pour les travailleurs en
difficulté, celle-ci « poursuit les mêmes objectifs profes-
sionnels que la formation de base. Outre les attitudes
décrites ci-avant, elle prévoit des périodes de stage (par-
rainés) sur le terrain et des ateliers de communication orale
et écrite ».

La formation requalifiante, comporte à la fois une for-
mation technique et une formation manageriale.

« Par formation technique, il faut entendre les pro-
grammes axés sur la conduite et l'entretien de premier éche-
lon des véhicules utilisés dans les missions de propreté
publique (camions de collecte, camions plats, balayeuses
mécaniques, �). Ces formations sont de durée variable
suivant le type de véhicule et le niveau de formation des
agents. ».

Enfin, la formation managériale, concerne le personnel
d'encadrement qualifié et « vise à permettre aux agents
nouvellement promus de disposer tant des aptitudes tech-
niques (gestion de personnel, réglementation du travail,
santé et sécurité, rédaction de rapports, maintenance de
véhicules, organisation du travail) que des aptitudes
humaines (communication interpersonnelle et gestion
d'équipe) nécessaires à un bon exercice de leur fonction ».

Le ministre confirme, à l'attention de Mme Lemesre, que
des peines alternatives sont déjà réalisées dans le cadre des
missions de propreté en collaboration avec les communes.

Il informe par ailleurs que tant que les missions demeu-
rent facultatives, on ne peut transformer les emplois
contractuels en emplois statutaires. L'adoption de ce projet
d'ordonnance permettra en effet de rendre 117 emplois sta-
tutaires.

Mme Geneviève Meunier exprime son mécontentement
quant à la non-transmission des informations par le
ministre. Les membres de la commission de l'environne-
ment ne disposent pas du Plan Propreté adopté par le gou-
vernement régional. Elle demande que le ministre le trans-
mette à tous les membres de la commission, ainsi qu'au
secrétariat.

Quant au volet formation aux métiers de la propreté,
Mme Meunier souhaite savoir si cette école fonctionne
déjà. Qui la gère ? Qui compose le conseil d'administration
de cette école ? Les formations sont-elles principalement
destinées au personnel de l'Agence Bruxelles-Propreté ou
vise-t-on également le personnel communal ?
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De minister bevestigt dat deze school reeds werkt.
Jongeren uit probleemwijken kunnen daar een opleiding
volgen. Deze opleidingen zijn ook bestemd voor gemeen-
telijke personeelsleden, onder andere in het kader van de
milieupolitie.

Een aantal jongeren vinden dankzij deze ervaring
gemakkelijker werk. De minister onderstreept dat er ieder
jaar heel wat jongeren door het Gewestelijk Agentschap
voor Netheid aangeworven worden.

Mevrouw Geneviève Meunier vraagt inzage in het
netheidsplan en wil nagaan of de ordonnantie wel degelijk
rekening houdt met wat in het plan staat, alvorens de be-
spreking voort te zetten.

De minister vindt dat men niet langer mag talmen en dat
men aan het ontwerp geen uitvoerig debat moet wijden. Het
gaat er vooral om de efficiëntie te verbeteren en 117 tijde-
lijke betrekkingen om te zetten in statutaire ambten.

Mevrouw Marion Lemesre steunt de minister. Er moet
snel meer duidelijkheid komen voor de gemeenten en deze
betrekkingen moeten statutair worden.

De volksvertegenwoordiger antwoordt aan de heer
Alain Adriaens, die erop gewezen heeft dat de wijziging
enkel betrekking heeft op de gewestwegen, dat de reiniging
van de gemeentewegen reeds geregeld wordt door de oor-
spronkelijke ordonnantie.

Mevrouw Marion Lemesre wenst te reageren op de
argumenten die tijdens de algemene bespreking naar voren
zijn gebracht in verband met de vermeende grotere effi-
ciëntie van een enkele operator inzake netheid. Ze wenst
krachtens het principe van de autonomie van de gemeen-
ten dat de bevoegdheden ongewijzigd blijven. De gemeen-
ten moeten zelf kunnen beslissen of zij instaan voor het
straatvegen dan wel of zij die taak aan een andere opera-
tor opdragen. Eens de gemeenten de beslissing genomen
hebben moeten zij echter bij die beslissing blijven opdat er
duidelijkheid zou zijn. Deze werkwijze biedt enige soepel-
heid in de organisatie.

Het verheugt mevrouw Béatrice Fraiteur in het bijzon-
der dat 117 arbeidsplaatsen statutair worden. Zij heeft reeds
tijdens de begrotingsbespreking gehekeld dat er in het
Gewestelijk Agentschap voor Netheid steeds meer perso-
neel met een arbeidsovereenkomst in dienst is.

Zij wil weten hoeveel gemeenten nog geen netheids-
overeenkomsten met het Gewestelijk Agentschap voor
Netheid gesloten hebben.

De minister zegt dat enkel Brussel-Stad dat nog niet
gedaan heeft.

Mevrouw Marion Lemesre zegt dat zij de bevoegde
schepen over dit punt zal ondervragen.

Le ministre confirme que cette école fonctionne déjà.
Des jeunes de quartiers en difficultés y ont l'occasion de
suivre une formation. Ces formations sont également
ouvertes aux fonctionnaires communaux, notamment dans
le cadre de la police de l'environnement.

Un certain nombre de jeunes, forts de cette expérience,
ont également plus de facilité pour trouver un emploi. Le
ministre souligne que le nombre de jeunes qui entrent
chaque année à l'Agence Bruxelles-Propreté est important.

Mme Geneviève Meunier demande de pouvoir prendre
connaissance du Plan Propreté et de voir si l'ordonnance
reprend bien tout ce qui est prévu dans le Plan avant de
poursuivre plus avant la discussion.

Le ministre estime que son projet d'ordonnance ne
requiert pas de grandes tergiversations et ne mérite pas un
débat excessif. Il s'agit de rendre les choses plus opéra-
tionnelles et de transformer 117 emplois à durée déter-
minée en emplois statutaires.

Mme Marion Lemesre soutient le ministre dans sa
demande; il faut clarifier rapidement les choses par rapport
aux communes et rendre ces emplois statutaires.

La députée souhaite répondre à M. Alain Adriaens, qui
avait relevé que la modification ne reprenait que les voi-
ries régionales, que l'ordonnance-mère comprend déjà le
nettoiement des voiries communales.

Mme Marion Lemesre souhaite également réagir aux
propos tenus dans le cadre de la discussion générale au
sujet de la supposée plus grande efficacité d'un seul opé-
rateur en matière de propreté. Au nom de l'autonomie des
communes, Mme Marion Lemesre souhaite maintenir les
compétences telles quelles. Libre aux communes d'organi-
ser le balayage ou de le déléguer à un autre opérateur. Mais
une fois la décision prise au niveau des communes, il fau-
drait qu'elles s'en tiennent à cette décision pour que les
choses soient claires. Ce mode d'opérer permet une certaine
souplesse dans l'organisation.

Mme Béatrice Fraiteur se réjouit tout particulièrement
des 117 emplois qui seront rendus statutaires. Elle avait
également dénoncé, lors de la discussion budgétaire, l'im-
portance croissante du nombre de contractuels à l'Agence
Bruxelles-Propreté.

Elle souhaite savoir combien de communes n'ont pas
encore signé de contrats de propreté avec l'Agence régio-
nale de propreté.

Le ministre informe que la seule commune qui ne l'a pas
fait est la Ville de Bruxelles.

Mme Marion Lemesre informe qu'elle ne manquera pas
d'interpeller l'échevin compétent sur ce point.
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De heer Alain Adriaens zegt dat hij geen antwoord
gekregen heeft op de vraag over de reiniging van de eigen
banen van de MIVB. Hij herinnert eraan dat de MIVB geen
gras wil zaaien op haar eigen banen omdat het onderhouds-
personeel deze stroken moeilijk kan onderhouden en dat dit
werk gevaarlijk is. De volksvertegenwoordiger wil weten
hoe de samenwerking tussen het GAN en de MIVB zal ver-
lopen.

Hij stelt tot slot vast dat de facultatieve opdrachten
inzake reiniging reeds opgenomen zijn in de netheidscon-
tracten met de gemeenten. Dit ontwerp van ordonnantie zal
niet veel veranderen.

De minister zegt dat in vergelijking met de oorspronke-
lijke ordonnantie het woord « reinigen » toegevoegd is wat
betreft de eigen banen van de MIVB.

De heer Alain Adriaens wil weten of het om een initia-
tief van het Gewestelijk Agentschap voor Netheid gaat, dat
zonder overleg met de MIVB genomen kan worden.

De minister preciseert dat het om een facultatieve
opdracht gaat die na overleg tussen het GAN en de MIVB
uitgevoerd zal worden.

Mevrouw Geneviève Meunier vreest dat zulks niets aan
de huidige toestand zal veranderen. Het twistpunt zal blij-
ven bestaan.

De minister zegt dat hij niet meer kan doen aangezien
het om een verplichte opdracht van de MIVB gaat die
overigens opgenomen is in het beheerscontract met het
Gewest. Men moet weten dat de MIVB op bepaalde stro-
ken deze taak opgedragen heeft aan privé-maatschappijen
die het werk niet naar behoren uitvoeren. De minister voor
leefmilieu kan dat alleen maar betreuren. Hij maakt een
vergelijking met het onderhoud van de Brusselse stations.
Ook daar wordt onderhoudspersoneel verondersteld om
zonder toezicht te zorgen voor het onderhoud, terwijl het
GAN over bekwaam personeel beschikt en er op die manier
jonge Brusselaars tewerkgesteld zouden kunnen worden.

De heer Alain Adriaens stelt de minister voor om zich
bezig te houden met de taken waarvoor hij bevoegd is.

De minister houdt zich daarmee bezig maar wijst erop
dat bepaalde mensen het niet gedaan krijgen dat de
Brusselse stations onderhouden worden.

Mevrouw Geneviève Meunier en de heer Alain Adriaens
aanvaarden niet dat het ontwerp overhaast besproken wordt
en dat het netheidsplan niet vooraf bezorgd is. Zij verlaten
de vergadering.

M. Alain Adriaens signale qu'il n'a pas obtenu de
réponses quant à la gestion du nettoiement des sites propres
de la STIB. Il rappelle que la STIB utilise comme argu-
ment pour le non-engazonnement de ses sites propres, la
difficulté et le danger pour le personnel d'entretien d'en
assurer la maintenance. Le député souhaite savoir comment
s'organisera la collaboration entre l'ARP et la STIB.

Enfin, il constate que les missions facultatives en
matière de nettoyage étant déjà inscrites dans les contrats
de propreté avec les communes, ce projet d'ordonnance ne
changera pas grand-chose.

Le ministre informe que par rapport à l'ordonnance-
mère, il a été rajouté les mots « le nettoyage » en ce qui
concerne les sites propres de la STIB.

M. Alain Adriaens souhaite savoir s'il s'agit dès lors
d'une initiative de l'Agence Bruxelles-Propreté, qui peut
être prise sans négociation avec la STIB.

Le ministre précise qu'il s'agit d'une mission facultative,
qui sera réalisée après accord entre l'ARP et la STIB.

Mme Geneviève Meunier exprime la crainte que cela
n'améliore en rien la situation actuelle; la controverse sub-
sistera.

Le ministre informe qu'il ne peut faire plus, étant donné
qu'il s'agit d'une mission obligatoire de la STIB, par ailleurs
reprise dans son contrat de gestion avec la Région. Il faut
savoir que sur certains sites, la STIB délègue cette mission
à des sociétés privées, qui le font sans aucun profession-
nalisme. Le ministre de l'environnement ne peut que regret-
ter cela. Il dresse par ailleurs un parallèle avec l'état d'en-
tretien des gares de chemin de fer bruxelloises. De la même
manière du personnel d'entretien sans encadrement est sup-
posé y réaliser l'entretien, alors que l'ARP dispose du per-
sonnel qualifié qui permettrait par ailleurs de mettre de
jeunes Bruxellois au travail.

M. Alain Adriaens suggère au ministre de s'occuper des
tâches pour lesquelles il est compétent.

Le ministre s'en occupe mais signale que d'aucuns ne
parviennent pas à obtenir que les gares bruxelloises soient
entretenues.

Mme Geneviève Meunier et M. Alain Adriaens, ne pou-
vant accepter de finaliser l'examen du projet dans la préci-
pitation sans avoir obtenu au préalable le Plan Propreté,
quittent la séance.
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III. Artikelsgewijze bespreking
en stemmingen

Artikel 1

Dit artikel behoeft geen commentaar.

Stemming

Het artikel wordt aangenomen bij eenparigheid van de
9 aanwezige leden.

Artikel 2

Dit artikel behoeft geen commentaar.

Stemming

Het artikel wordt aangenomen bij eenparigheid van de
9 aanwezige leden.

Stemming over het geheel

Het ontwerp van ordonnantie wordt in zijn geheel aan-
genomen bij eenparigheid van de 9 aanwezige leden.

Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor
het opstellen van het verslag.

De Rapporteur, De Voorzitster,

Marion LEMESRE Marie-Jeanne RIQUET

III. Discussion des articles
et votes

Article 1er

Cet article ne suscite pas de commentaires.

Vote

L'article est adopté à l'unanimité des 9 membres pré-
sents.

Article 2

Cet article ne suscite pas de commentaires.

Vote

L'article est adopté à l'unanimité des 9 membres pré-
sents.

Vote sur l'ensemble

Le projet d'ordonnance dans son ensemble est adopté à
l'unanimité des 9 membres présents.

Confiance est faite à la rapporteuse pour la rédaction du
rapport.

La Rapporteuse, La Présidente,

Marion LEMESRE Marie-Jeanne RIQUET
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